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Universität Greifswald, Präsidium des Studierendenparlaments, 17487 Greifswald Präsidium des 
Studierendenparlaments 

 

An die Mitglieder des Studierendenparlaments, 
den studentischen Prorektor, 
den FSK-Vorsitz, 
die Fachschaftsräte, 
die Mitglieder des AStAs, 
die Mitglieder der moritz.medien, 
die AG-Vorsitzenden, 
die LKS-Vertreter*innen, 

 

Präsidentin: Sophie Tieding 
 

Stellv.: Christoph Berner 
Stellv.: Marie Kamischke 

 
Telefon: +49 3834 420 1761 
Telefax: +49 3834 420 1752 
stupa@uni-greifswald.de 

 

 
Az. StuPa-Präsidium Bearb.: Sophie Tieding 16.10.2023 

 
 

hiermit laden wir herzlich zur 9. ordentlichen Sitzung 

der 33. Legislatur 2023/2024 des Studierendenparlaments am 
 

Dienstag, 
den 17. September 2023, 

um 20:00 Uhr, c.t. 
im 

Hörsaal 3 (Ernst-Lohmeyer-Platz 6) 
ein. 
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TOP 3 Berichte 

TOP 3.2 allgemeine Berichte 

Bericht des Präsidiums (05.09.-16.10.) 

Tätigkeiten: 

- Vor- und Nachbereitung der 8. Ordentlichen Sitzung 

- Vorbereitung der 9. Ordentlichen Sitzung 

- Büroarbeiten  

Treffen mit hochschulpolitischen Sprechern: 

Auf Einladung von des studentischen Prorektors haben sich Hennis, Robert und Sophie am 11.09. mit den 

hochschulpolitischen Sprechern der Regierungsfraktionen getroffen. Themen waren u.a. der Haushalt, die 

Studierendenwerke, das BAföG, das 29€-Ticket, die LHG Novelle und der studentische Tarifvertrag.  

Teilnahme an Ersti-Woche: 

TVStud: 

Es wurden Flyer bei der Ersti-Begrüßung verteilt und beim Markt der Möglichkeit hatte die AG einen Stand. 

Hier konnten viele Studis aufgeklärt werden, die Flyer wurden auch von einigen Tutoren mitgenommen, um 

sie an die Erstis zu bringen. 

Hochschulpolitische Kneipentour: 

Das Präsidium half bei der Kneipentour aus, in dem Marie eine der Gruppe durch den Abend führte. Das 

Präsidium wertete mit dem AStA-Referenten die Veranstaltung aus, worüber dieser berichten wird. 

 

Sitzungen: 

- TVstud 

- StuPa Sitzung (5.9.) 

- AStA Sitzung (4.10.) 
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Name: Robert Karl Gebauer
Referat: Vorsitzender

Allgemeines

Die Suche nach Menschen für den Wahlausschuss, Wahlprüfungsausschuss und Wahlleitung läuft auf
hochtouren.

Leider sind diverse Kandidat*innen für die stellvertretende Wahlleitung kurzfristig abgesprungen. Der
Wahlleiter steht bereits fest. Robin Wagener (FSR Geschichte) hat sich bereiterklärt.

In den kommenden Wochen stehe Projekte mit den Referentinnen für Soziales und Gleichstellung & Studium,
Lehre und Lehrer*innenbildung an. Näheres dazu folgt im kommenden Bericht.

Bundesweites Semesterticket (fzs)

Im Zuge der Mobilitäsgipfel wurde nun endlich ein Koordinierungsrat eingerichtet. Hier sollen schnell
notwendige Entscheidungen getroffen werden. Ebenfalls dient dieses Gremium zur Ideenfindung und
gegenseitigen Austausch zur Lage der einzelnen Hochschulen. Hier vertrete ich kommissarisch das Land MV.
Auf der nächsten LKS-Sitzung möchte ich mich hierzu auch mandatieren lassen.

Treffen Studentisches Gesundheitsmanagement (SGM)

Aufgrund der aktuellen Krankheitswelle konnte das anstehende Treffen leider nicht stattfinden. Ein
Nachholtermin steht bisher noch nicht fest. Auf dieser Sitzung soll dann der IST-Stand festgestellt werden und
mit der TK besprochen werden.

Aufgrund einer Erkrankung konnte ich vom 05.10. bis voraussichtlich 22.10. nur im Home-Office die Aufgaben
erledigen. Alle Aufgaben, welche es erfordern, wurden auf die Referatsleitungen aufgeteilt. An dieser Stelle
schon einmal ein großer Dank an alle!!!

______________________________________________________________________

Name: Kristina Müller
Referat: Referatsleitung Administration und Geschäftsführung
Aufgrund des Schulpraktikums 2 im Lehramtsstudium wurden die Tätigkeiten die vor Ort sein mussten auf die
Teammitglieder verteilt. Es wurde Remote gearbeitet.

WSP-Mittel
Es liefen Beratungsgespräche und es wurden Auszahlungsanordnungen geschrieben. Es wurde ein Abgleich
gemacht, welche WSP Mittel bereits verwendet wurden und welche Anträge inzwischen ausgelaufen sind. Eine
Übersicht haben die Sachbearbeitung für WSP Mittel und ich gemeinsam erstellt. Fachschaftsräte wurden
beraten im Bezug auf die Erhaltung von Sachmitteln mit der Kostenstelle WSP.
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AG Aktkalender
Absprachen fanden mit der AG Aktkalender zu dem Vertrag statt. Ebenfalls wurden Diskussionsanregungen in
der AStA Sitzung gebracht. Weitere Punkte werden im Bericht zum Aktkalender vorgelegt. Die AG hat
sich dafür entschieden die Arbeit aus Kapazitätsgründen zu pausieren. Dies wurde ebenfalls auf der
Sitzung des AStA von den Referent:innen vorgeschlagen.

Büromanagement
Raumbuchungen für Arbeitsgemeinschaften und Sitzungen wurden vorgenommen, sowie für Veranstaltungen.

AStA Wochenende
Planung und Kommunikation mit dem AStA Vorsitz, AStA Finanzer wurde getätigt. Das AStA Wochenende
findet vom 24.11.-26.11.2023 auf der Station Hiddensee statt. Schwerpunkt wird die interne Kommunikation
sein, sowie die Ausrichtung des AStA. Ein Workshop durch Externe zum Thema Kommunikation im Team wird
angefragt.

Kommende Projekte

Sitzungen/Veranstaltungen
– Sitzung des Studierendenparlaments
– AG Aktkalender
– AStA Sitzung

____________________________________________________________________________

Name: Arne Gawande
Referat: Öffentlichkeit

Vorbereitungen Ersti-Woche
In der vorlesungsfreien Zeit beschäftigte ich mich vor allem mit der Realisierung von dem geplanten AStA-Merch und der
Beschaffung von Materialen für die GTAG für die Ersti-Woche. Diese Arbeit lief in stetiger Zusammenarbeit mit der
Sachbearbeiterin für Grafik ab. Die Vorbereitung der Ersti-Woche beinhaltet nicht nur die Gestaltung von neuem Merch,
sondern auch die Vorbereitung der Bewerbung von Veranstaltungen in der Ersti-Woche, wie der offenen Nacht der Clubs,
Markt der Möglichkeiten, Notwohnraumbörse, etc. Letzteres soll nach der schon angesprochenen großen Nachfrage von
neuen Studierenden nach bezahlbarem und verfügbarem Wohnraum in Greifswald schon diese Woche digital online
gehen (sprich Banner im Studportal, Instagram-Post), um auf die Notwohnraumbörse aufmerksam zu machen. Zudem
soll die Notwohnraumbörse auch über Plakate und Flyer beworben werden.
Schon zuvor habe ich schon einen „Willkommens“-Flyer gestaltet, der auf den AStA und das Ersti-Forum aufmerksam
machen soll und in die Ersti-Begrüßungs-Briefe der Uni gelegt wurden.

Allgemeine Öffentlichkeitsarbeit
Unabhängig von der Ersti-Woche und ihrer Vorbereitung gab es noch einige andere Veranstaltungen, die beworben
wurden. Dies betrifft die zweite Lange Nacht des Lernens, hier auch in Zusammenarbeit mit der Gesunden Uni, sowie das
HoPo-Grillen. Außerdem wurden auch die StuPa-Beschlüsse umgesetzt, mit der Bewerbung der universitären PC-Pools
und der Unterstützung zur finanziellen Lage der Studierendenwerke. Des Weiteren wurde die Umfrage zum Angebot des
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Eltern-Kind-Cafés gepostet, auch wenn es auf diese leider nur eine sehr geringe Resonanz gab, was uns zeigt, dass das
Eltern-Kind-Café noch viel mehr beworben werden sollte. Zudem kam die Bewerbung der Umfrage zu queeren
Studierenden an der Uni Greifswald in Zusammenarbeit mit der GenderTrouble AG. Zudem habe ich im August meine
AStA-Büroschichten in der vorlesungsfreien Zeit gehabt.

Besuchte Veranstaltungen:
Lange Nacht des Lernens
StuPa-Sitzung
AStA-Sitzung
AG Studierendenportal

____________________________________________________________________________

Name: Maria Grellmann
Referat:Digitales
Was ist passiert:

Zur Beschlusskontrolle: alle notwendigen Infos sind jetzt auf dem Stud.Portal unter „Kultur- und Beratungsangebot“

https://stud.uni-greifswald.de/kultur-und-beratung/pc-pools-und-lernraeume

Laufende Projekte:

Das Bewerbungsverfahren für die Studierendenschaft (Gremienwahlen) soll für alle Bewerber*innen so schnell und
einfach wie möglich gestaltet werden. Deswegen möchte ich im Studierendenportal ein einheitliches Formular und ein
System erstellen um die Wahlvorschläge bzw. die Kandidierenden zu verwalten. Diese Daten sollen dann auf den Servern
des URZ gespeichert werden.

Teilnahme an Sitzungen und Co: AStA Sitzung AG Kartenspiele Beutel packen, Erstibegrüßung, MdM, ErstiParty [...]
____________________________________________________________________________

Name: Bennet Buchholz
Referat: Hochschul- und Innenpolitik
Laufende Projekte:
Zur Überarbeitung der Satzung der Studierendenschaft fand eine Besprechung mit dem Justiziariat statt, bei
dem der von der AG SHA vorbereitete Entwurf diskutiert wurde. Eine zweite Besprechung ist notwendig, bevor
eine weitere Debatte in der AG und eine Einbringung ins StuPa stattfinden kann.
Außerdem steht bald wieder die Wahl des studentischen Mitglieds im Rektorat statt, für die die
Studierendenschaft wieder einen oder mehrere Vorschläge für den Senat und die Rektorin finden sollte. Zur
Findung dieser Vorschläge muss sich die Studierendenschaft wieder für ein Verfahren (s. Antrag) entscheiden.
Auch die studentischen Gremienwahlen finden wieder statt. Da es dieses Jahr einige Probleme bei der
Einhaltung von Fristen und dem Finden von Freiwilligen gab, mussten die Möglichkeiten, die die Gremien der

https://stud.uni-greifswald.de/kultur-und-beratung/pc-pools-und-lernraeume
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Studierendenschaft befähigen, trotz dieser Umstände eine Wahl durchzuführen, ausgelotet werden.
Und ich war bei der Ersti-Begrüßung und dem Markt der Möglichkeiten dabei.

Zukünftige Projekte:
Die Vollversammlung steht wie jedes Semester an, die Vorbereitungen dafür laufen. Auch der Termin für die
nächste VV muss festgelegt werden, da die Lehrplanung für das SoSe schon läuft und die Dozierenden und
Fakultäten Sicherheit bei der Planung benötigen.
Um in Zukunft Wahlen besser vorbereiten zu können, müssen hinsichtlich der Vorbereitung und Personalfindung
die Abläufe und Fristen überarbeitet werden.

Teilnahme an Sitzungen: Keine, da ich im Schulpraktikum und deshalb nicht in HGW bin (und weil nicht so viele stattfanden da
vorlesungsfreie Zeit)

____________________________________________________________________________
Name: Tom Liebschner
Referat: Referatsleitung Finanzen & Personal
Finanzen des AStA
Im vergangenen Monat habe ich die finanziellen Prozesse des AStA in gewohnter Weise fortgeführt. Dazu
wurden Zahlungen angeordnet, Unterlagen geprüft und Ordner abgeschlossen. Außerdem erhielt und
beantwortete ich einige universitäre Anfragen zur geeigneten Finanzierung einzelner Projekte.

Aufwandsentschädigungen/ Personalverwaltung
Die Auszahlungen der Aufwandsentschädigungen für September erfolgten am 31. August. Die
Monatsübersichten der auszuzahlenden Beträge wurden erstellt.

Belange der FSR
Ich habe im Zuge der Ersti-Woche und verschiedener Finanzierungsaspekte viele FSR beraten.

Projektförderung
In den vergangenen Wochen habe ich Verwendungsnachweise geprüft, Antragstellende beraten und Anfragen
beantwortet. Es wurden einige Förderungen ausgezahlt. Für die Verwendungsnachweise habe verschiedene
Dokumenten-Vorlagen erstellt, die den Antragstellenden eine sachgemäße Abrechnung erleichtern sollen. Alle
offenen Förderungen haben diese erhalten, alle künftigen bekommen sie mit dem Zuwendungsbescheid und
die Vorlagen finden sich im Studierendenportal.

Steuerlicher Jahresabschluss
Ich habe den steuerlichen Jahresabschluss für das Jahr 2022 überprüft, erstellt und freigegeben. Nach
Rückmeldung durch die Steuerberatung werden dann die Umsatzsteuerlast der FSR wurde berechnet und die
FSR mit Zahllast informiert.

FinanzO
Der Entwurf der AG-SHA wurde weiter überarbeitet.

Fördermittel
Für die beiden offenen Förderungen für Veranstaltungen der Ersti-Woche habe ich Finanzpläne geschrieben,
diese mehrfach aktualisiert, die Verwendungsnachweise vorbereitet und Mittel abgerufen. Dazu wurden
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Rechnungen geprüft, Angebote eingeholt, Listen angefertigt und umfangreiche Rücksprachen gehalten. Dies
hat neben den Veranstaltungsteilnahmen den größten Teil meiner Arbeit im Berichtszeitraum ausgemacht.

Tätigkeiten im AStA
In der Ersti-Woche habe ich umfangreich an Veranstaltungen des AStA teilgenommen: Transport des Beutelinhalts & Vorbereitung Beutel-Packen Beutel-Packen Ersti-Begrüßung Markt der Möglichkeiten AStA-Party Ersti-Frühstück FSR Medizin Ersti-Frühstück FSR Musik Ersti-Frühstück FSR Biochemie
Dazu kommen jeweils mehrere Stunden der Vorbereitung, des Aufbaus, des Transports, sowie des Abbaus.

Sitzungsteilnahmen
Als Referatsleiter für Finanzen und Personal habe ich an folgenden hochschulpolitischen Sitzungen
teilgenommen:

 StuPa-Sitzung am 05.09.2023
 AStA-Sitzung am 02.10.2023
 FSR-Medizin Sitzung am 16.10.

Sonstiges
Über mehr personelle Unterstützung zur Bewältigung des Arbeitsaufwands für die Veranstaltungen des AStA
durch das Studierendenparlament oder Mitglieder der Studierendenschaft wäre ich froh.
____________________________________________________________________________

Name: Marie Uecker
Referat: Fachschaftsfinanzen

Ich bin den Aufgaben meines Referats diesen Monat nachgekommen. Das heißt, Emails mit Fachschaften austauschen,
Auszahlungsanordnungen prüfen und natürlich die Kassenblätter prüfen. Außerdem habe mit meiner Referatsleitung die
Steuer für 2021 überprüft. Ich habe die AStA-Sitzungen besucht und am HoPo-Grillen teilgenommen.

Als ich im Urlaub war, habe ich nur bedingt auf Emails reagiert und wurde von der AStA-Verwaltung bei meiner Rückkehr
über alles, was passiert ist und noch passieren muss, informiert.

Im nächsten Monat werde ich den Zeitaufwand für meine Position temporär eingrenzen müssen, da ich mich im letzten
Monat vor Abgabe meiner Bachelorarbeit befinde. Ich bin natürlich vorbereitet, danach alles aufzuarbeiten.

Ich befinde mich außerdem in der Planung für meinen ersten Finanzworkshop, den ich Anfang November durchführen
und zeitnah ankündigen möchte, damit möglichst alle Fachschaften die Termine frei halten können.

____________________________________________________________________________

Name: Aliya Mironova
Referat:Veranstaltungen und studentische Kultur
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Lange Nacht des Lernens
Die 1. Lange Nacht des Lernens findet am 19.07 von 20 bis 03 Uhr statt. Die Planung hat mit einem Treffen
mit der ZUB-Leitung angefangen (22.06) Besprochen wurden einzelne Programmpunkte, Ablauf und
Zusammenfassung von den letzten Veranstaltungen.
Eingeladen sind:
-Studierendenwerk (psychologische Beratung) ZUB
-Gesunde Uni( Bewegte Pausen dieses Mal in beiden Bibliotheken)
-Sprachenzentrum ( Schreibgruppen-börse in beiden Bibliotheken und-Schreibberatung ZUB)
-AG TVstud stellt sich vor und grillt am Löffler Campus

Die ZUB organisiert einen Bücherempfehlungstisch für die ganze Woche und haltet einen Vortrag am 19.07
um 16 Uhr.

Der Schichtplan wurde erstellt und ist schon fast voll. Am Dienstag wird eingekauft.
Die Sachen werden mit den Lastenrädern zu den Bibliotheken transportiert.

Die 2. Lange Nacht des Lernens findet am 16.08 statt. Bis jetzt stehen bewegte Pausen mit der Gesunde Uni,
so wie Psychologische Beratungsgespräche vom Studierendenwerk fest.

Erstiwoche WiSe23/24
Die wichtigste Eckdaten stehen schon fest.

Die Erstibeutel werden am 07.10 ab 12 Uhr in der große Mensa eingepackt (1800)
Felix Galler (Sachbearbeiter Erstiwoche) hat schon die ersten Zusagen bekommt.
Das AStA-Merch wird auch bestellt.

Wir werden auch die Flyers strenger kontrollieren.

Die Beutel werden bis Montag, den 09.10 in der Mensa bleiben und am Montag ab 14 Uhr ausgeteilt. Die
Fachschaftsräte werden ein Zeitslot zugewiesen bekommen.

Ab 22 Uhr (09.10) findet die Nacht der offenen Clubs statt. Die Clubs haben natürlich Sorgen, dass es nicht
ausreichend Platz für alle Erstis geben wird, bzw. zu langen Warteschlangen kommen wird. Die Anfrage für
ein ShuttleBus ist schon raus.

Am Dienstag, 10.10 ab 15 Uhr in der große Mensa findet der Markt der Möglichkeiten statt. Die Vereine
können sich jetzt schon online anmelden. Die Veranstaltung wird 3 Stunden dauern.

Die Fachschaftsräte haben die Information bei der FSK Sitzung am 28.06 von mir schon bekommen. Deren
Veranstaltungen werden auf dem StudPortal veröffentlicht. Deadline für die Fachschaftsräte: 17.09.

Weitere Veranstaltungen werden vom AStA und andere Institutionen auch angeboten:
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-Blutspendeaktion
-Führung Blutbank und Klinik
-Führung Bibliotheken und URZ
-Führung Botanischer Garten
-Besuch Pommersches Landesmuseum
-Führung Dom
-Führung Sternwarte
usw.

Die Information auf dem StudPortal ist auch schon aktualisiert.

HoPo-Grill soll voraussichtlich am 03.08 um 19 Uhr stattfinden. Die Einladung kommt.

Uni Hochschulsport
Am 29.06 habe ich mich mit dem Leiter der Uni Hochschulsport Michael Bödow und den Studientischen
Hilfskräften der Uni Hochschulsport getroffen.

Das Thema war natürlich der Beschluss der Vollversammlung der Studierendenschaft.

Aus dem Gespräch kam folgendes:

ein Losverfahren für die Sportkurse ist schwierig umzusetzen weil a) Personalmangel und
b) es gibt keine Software dafür.

Da nicht alle Sportkurse vollgebucht sind, braucht die Verwaltung eine Woche zwischen Anmeldung und
Kursstart um zu entscheiden, welche Kurse überhaupt stattfinden werden.
Für die Kurse, die sehr schnell voll werden, suche die Uni Hochschulsport
immer noch aktiv die Übungsleiter*innen, um mehr Angebote schaffen zu können.

Ausserdem gibt es seit dem Jahr 2010 eine feste X-Summe pro Studierende, durch die Uni Hochschulsport
finanziert wird und die seitdem nicht erhöht wurde.

Die Erstis sollen natürlich auch eine Möglichkeit haben, sich für einen Sportkurs anzumelden. Dafür werden
die Immatrikulationsbriefe benutzt. Ausserdem soll es demnächst mehr Werbung geben, vor allem in den
Wohnheimen des Studierendenwerks.

Hygieneschulung
Am 29.06 fand eine Hygieneschulung statt, die vom AStA organisiert wurde. Da könnten die Mitglieder der
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Fachschaftsräte und der Studiclubs teilnehmen. Der 2. Termin soll voraussichtlich Anfang Oktober
stattfinden.
Sonstiges
-Teilnahme AStA-Sitzungen und
-Teilnahme Sitzungen der AG Aktkalendar
-Teilnahme AStA-Tag
-Büroschichten Dienstags 14-17 Uhr

_________________________________________________________________

Name:Henry Weede
Referat: Politische Bildung und Antifaschismus
Allgemein:
Die allgemeinen Verwaltungstätigkeiten haben die letzten Wochen enorm viel Zeit in Anspruch genommen,
auch außerhalb der Büroschichten. Hier sind insbesondere die Beratung von Studierenden bei der
Wohnungssuche und allgemeine Fragen rund ums Studium, als zeitintensiver Faktor, zu nennen.

Antifaschistischer Aktions- und Informationsmonst:
Die Arbeiten für den Projektmonat sind bald abgeschlossen. Aktuell befinden ich mich, in Zusammenarbeit mit
dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit, an der Erstellung der Werbematerialien. Die inhaltlichen Aspekte sind
soweit alle geklärt, genauso wie die Förderungen.

Hochschulpolitische Kneipentour:
Die Kneipentour hat erfolgreich stattgefunden. Eine Auswertung der Tour findet aktuell mit Vertreter*innen der
Hochschulgruppen statt.

Vortrag "Reise nach Germania":
Der Vortrag ist zum Zeitpunkt des Berichts noch nicht erfolgt. Leider kann ich nicht persönlich anwesend sein,
durch die Hilfe der Referenten für Ökologie und Öffentlichkeitsarbeit, sowie des Stupapräsidiums kann der
Vortrag aber wie geplant stattfinden, wofür ich mich an dieser Stelle noch einmal bedanken möchte.

TV-Stud AG:
Es wurde ein Banner gemalt, sieht gut aus.
Es wurden Flyer gedruckt, sehen auch gut aus.

Teilnahme an:
12.09 TV-Stud AG.
03.10 TV-Stud Banner malen
04.10 AStA-Sitzung
07.10 Ersti-Beutel packen
09.10 Ersti-Begrüßung
10.10 Markt der Möglichkeiten
11.10 FSR-Frühstück Geschichte
13.10 HoPo Kneipentour
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____________________________________________________________________________

Name: Kristen Heitmann
Referat: Ökologie

Allgemeine Tätigkeit:
Im September hatte ich jeden Freitag von 10 bis 13 Uhr Büroschicht. Im späteren September gingen im Büro
viele Anrufe zwecks mangelnden Wohnraum ein. Da wir für diese Problemstellung die Notwohnraumbörse
installiert haben, konnten wir die sehr verzweifelten Studis immerhin darauf verweisen.

Lastenräder:
Die Lastenräder sind weiterhin sehr gefragt und werden dementsprechend oft ausgeliehen. Hier fallen kleinere
Wartungsarbeiten und Reparaturen an

AntifaschisticherAktionsmonat und Informationsmonat:
-Kooperation mit dem Referat politischer Bildung und Antifaschismus
-Durchführung des „Burschi“ Vortrages

Projekt Fahrradwerkstatt
-Am Donnerstag den 12.10 hatte ich das erste Treffen mit dem Dezernat Planung und Technik.
-Mögliche Orte für die Servicestationen wären der Campus Beitzplatz, Campus Loefflerstraße, Campus
Soldmannstraße, Historischer Campus, Chemie/Physik Fakultät, Geographische Fakultät und die ZUB
-Finanzierung des Projektes über WSP- Mittel prüfen

Projekt Wasserbrunnen
Auch das Projekt habe ich bei dem Treffen mit dem Dezernat Planung und Technik besprochen. Das Dezernat
sieht bei dem Projekt einige Schwierigkeiten bei der Installation und der Wartung. Zudem ist es fraglich, ob für
das Projekt die knappen Mittel der Studierendenschaft eingesetzt werden sollten. Alternativ werden in Zukunft
viele Wasserhähne in den WCs der Uni mit einem längeren Hahn bestückt, wodurch Studierende ihre
Wasserflaschen in sämtlichen Gebäuden der Universität auffüllen können.

Teilnahme an:
-Stupa Sitzung
-AStA Sitzung
-Beutelpacken
-Ersti Begrüßung
-Markt der Möglichkeiten

___________________________

Name: Jada Ladu
Referat: Internationales und Antirassismus
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Festival contre le racisme
In den letzten Wochen fand die Nachbereitung des FCLR statt. Dazu gehörte das Zusammenführen und
Weiterleiten von Rechnungen, aktualisieren des Referatsreaders und Zurücksenden von Ausstellungsstücken.
Meetings und Netzwerktreffen
Aufgrund des Ausfalls der Migration Sitzung fanden im letzten Monat wenige Treffen mit Universitätsexternen
statt. Absprachen zur Interkulturellen Woche wurden mit der Integrationsbeauftragten geführt. Da sich die
Veranstaltung jedoch in der semesterfreien Zeit befindet, wird der AStA an der diesjährigen IkW keine
Veranstaltung durchführen, sondern lediglich bewerben.
Darüber hinaus fand eine Sitzung des Migrantenbeirats statt, in der insbesondere anstehende Veranstaltungen
wie der DemokraTisch besprochen wurde. Zudem konnte ich mich in der Suche nach Fördermöglichkeiten für
Projekte, sowie Fördertöpfen für Werbematerialien sinnvoll einbringen.
Des Weiteren fand ein Treffen mit einer Studierenden statt, die bereits an einer anderen Universität ein Netzwerk
Schwarzer Studierender aufgebaut hat. Gemeinsam wurde geplant ähnliche Strukturen im kleineren Rahmen
in Greifswald aufzubauen.
Antira
Auch in den vergangenen Wochen erreichten mich Studierende, die über diskriminierende Sprache in
Vorlesungen, als auch von Kommilitonen berichteten. In einem Fall fand eine Peer-to-Peer Beratung im AStA
Büro statt.
Sonstiges
Diesen Monat erreichten mich insbesondere Fragen von Studierenden zur Wohnungssuche und
Notwohnraumbörse.
____________________________________________________________________________

Name: Hanna Schifter
Referat: Soziales und Gleichstellung
Erstiwoche
Da ich ein Laborpraktikum absolvieren musste, konnte ich innerhalb der Woche nicht bei den Veranstaltungen
helfen. Beim Erstibeutel packen sowie Aufräumen der Welcome-back-Party am nächsten Tag habe ich
teilgenommen.
Awareness
Für die AG Aktkalender habe ich ein Awareness-Konzept ausgearbeitet – was nun leider nicht mehr benötigt
wird. Der Awareness-Workshop für FSR und studentische Clubs kam sehr gut an. Ich konnte selbst nicht
teilnehmen, als Ansprechperson war Nadine Schröder vor Ort. Es war gut besucht aufgrund der Nachfrage habe
ich vor, so eine Veranstaltung regelmäßig zu organisieren. Momentan plane ich zusammen mit dem
Gleichstellungsbüro einen Workshop nur für FSR: Wie sie mit Anfragen von Studis umgehen, wie sieht ein
Erstgespräch aus, was sind ihre Handlungsmöglichkeiten usw. Eine Terminabsprache wird auf der nächsten
FSK-Sitzung stattfinden. Für die Welcome-Back-Party habe ich Awareness-Schilder vorbereitet sowie ein
groben Awareness-Plan für den Abend erstellt. Awareness-Boxen sind neu bestückt, diese können von FSR für
Veranstaltungen ausgeliehen werden.
Sonnenschirme vor der Mensa LS
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Gemäß Stupa-Beschluss und VV-Antrag habe ich mich zusammen mit der Gesunden Uni für diese Thematik
eingesetzt. Es fand ein Treffen mit Studierendenwerk und Uni statt, bei dem sich zunächst für ein großes
Sonnensegel entschieden wurde. Es werden nun Angebote herausgesucht und sich anschließend noch einmal
wegen der Finanzierung gesprochen. Außerdem wollen wir nach Möglichkeiten zur Begrünung des Platzes vor
der Mensa LS suchen. (Es gibt ein Protokoll von dem Treffen mit den weiteren Schritten.)
Sonstiges
Viel Zeit hat hat die momentane Wohnsituation in Anspruch genommen - inklusive Betreuen der NWB, Verteilen
der Flyer sowie Beantwortung etlicher Mails.
Beim BKM-Treffen am 26.09. gab es einen Rückblick auf das vergangene Jahr sowie eine Ideensammlung für
das kommende. Es wurden Ziele und Wünsche formuliert und die Bewerbung in der Ersti-Woche abgesprochen.
Bei den Treffen zur Gesundheitserhebung nehme ich regelmäßig teil, um die studentische Perspektive
einzubringen. Momentan geht es noch darum, welche Bereiche erfasst werden sollen.

Ansonsten wurden die Büroschichten absolviert, ein Eltern-Kind-Café geplant sowie Mensafreitischkarten
bewilligt.

Tampon normal Tampon mini Binden
Bestand 14.04. 100 % 100 % 100 %
Bestand 01.05. 78,5 % 77,4 % 84,5 %
Bestand 01.06. 75,5 % 72,2 % 74,5 %
Bestand 01.07. 72,6 % 65,7 % 63,1 %
Bestand 01.08. 72,2 % 64,1 % 57,5 %
Bestand 01.09. 66,3 % 60,9 % 46,0 %

____________________________________________________________________________

Name: Nadine Schröder
Referat:Studium, Lehre und Lehrer*innenbildung
Lehramt
Am 18. September wurde ich zum Auftakttreffen zur Koordinierung der Praxisphasen eingeladen. Dort hat sich
herauskristallisiert, dass es unter anderem eine genauere Prognose seitens der Studierenden zu den aktuellen
Problemen mit den Praxisphasen bedarf, damit die entstehenden AGs daran arbeiten können. Also habe ich
kurzerhand die AG Studierende zusammengerufen und wir haben erste Punkte zusammengefasst. Dieser
Prozess wurde dann vom Rektorat (Hennis) aufgegriffen und wird weiter betreut. Das nächste Treffen der AG
wird am 19.10. sein. Hierfür stehe ich außerdem in regem Kontakt mit betroffenen und mitwirkenden Personen
der Universität.
Eine weitere Tätigkeit, die viel meiner Zeit beansprucht hat, war die Auswertung der Umfrageergebnisse zur
Einsetzung von Lehramtsstudierenden als Vertretungslehrkräfte. Da die SKL uns angefragt hatte, diese
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einsehen zu dürfen, wir aber keine Rohdaten herausgeben, war es meine Aufgabe, diese Daten auszuwerten.
Aufgrund von Kommunikation mit der zuständigen Leitung sind diese leider noch nicht fertig.

Bürotätigkeit
Da der Semesterstart nahte, beantwortete ich während meiner Bürozeiten und außerhalb viele Mails mit Fragen
rund um die Studienplanung und –organisation. Außerdem nahm ich Tätigkeiten wie den Lastenradverleih,
Drucken und weitere Bürotätigkeiten wahr.
Außerdem vertrat ich Hanna Schifter (Soziales und Gleichstellung) bei dem Awareness-Workshop für die FSR
und die studentischen Clubs.
Ersti-Woche
Ich beteiligte mich bei der Organisation der Ersti-Woche, in dem ich beim Beutel-Packen half und diese am
Montag mit verteilte. Am Dienstag half ich beim Markt der Möglichkeiten ebenfalls aus. Die Mensa Party
unterstützte ich ebenfalls am Einlass.

Beschluss Nr. 2023-33/056 Exkursionsleistungen
In den letzten Tagen war ich außerdem damit beschäftigt, mich mit Hanna (Soziales und Gleichstellung), Robert
(Vorsitz) und Kristina (Geschäftsführung) kurzzuschließen und gemeinsamen Konsens zu bereits
stattgefundenen Maßnahmen zu finden. Außerdem wurde der Kontakt zu betroffenen FSR hergestellt.

Kommende Projekte
In den folgenden Wochen möchte ich intensiver an der 24h-Vorlesung arbeiten, sowie die AG Studierende
unterstützen. Außerdem möchte ich die beiden Beschlüsse (Beschl.Nr. 2023-33/064 Prüfungsrücktrittsfrist,
sowie Beschl.Nr. 2023-33/059 Lernräume) angehen.
Sitzungen / Veranstaltungen

– 4.9. AStA Sitzung
– 5.9. StuPa Sitzung
– 18.9. Auftakttreffen Praxisphasen Lehramt
– 26.9. Treffen Beschwerde- und Konfliktmanagement Uni Greifswald
– 4.10. AStA Sitzung
– 5.10. Awareness-Workshop
– 7.10. Ersti-Beutel packen
– 9.10. Ersti-Beutel verteilen
– 10.10. Markt der Möglichkeiten
– 14.10. Ersti-Party
– 16.10. AStA Sitzung

Anlage I

ZUB durchschnittlich täglich
19 Uhr 22 Uhr 23 Uhr 24 Uhr
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Januar
2019 106 34
2022 64 22 12 6
2023 125 34 14

Febr
2019 122 42
2022 47 15 9 5
2023 108 33 18

März
2019 76 40
2022 51 18 11 5
2023 74 21 10

April
2019 96 30
2022 33 10 6
2023 60 14

Juni
2019 81 37
2022 61 19 9
2023 81 18

Juli
2019 122 58
2022 77 25 12
2023

August
2019 95 31
2022 59 17 9
2023

Nov.
2019 80 23
2022 72 21 10
2023
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BB durchschnittlich täglich
19 Uhr 22 Uhr 23 Uhr 24 Uhr

Januar
2019 106 34
2022 35 14 8 3
2023 72 30 11

Febr
2019 122 42
2022 28 11 6 3
2023 74 21 10

März
2019 97 40
2022 24 9 5 2
2023 30 14 6

April
2019 76 30
2022 25 9 3
2023 34 7

Juni
2019 81 37
2022 32 14 7
2023 47 13

Juli
2019 106 34
2022 54 27 14
2023

August
2019 95 31
2022 53 23 12
2023

Nov.
2019 80 23
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2022 54 23 6
2023
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Aktuelles Tagesgeschäft 

 E-Mail und Schriftverkehr 

moritz.magazin 

 Erstellung Praktikumsnachweise 

 Erstellung Arbeitszeugnisse 

 Kontakt mit neuen Werbepartner*innen 

 Organisation der Erstiausgabe und des moritz.Semesterkalenders 

moritz.tv 

 Erstellung Praktikumsnachweise 

 Technikbeschaffung 

webmoritz 

 Erstellung Praktikumsnachweise 

Finanzpflege 

 Koordination mit Anzeigenkund*innen für 2023 

 Planung zum Eintreiben von AdSight Beträgen 

Sonstiges 

 Organisation Reisekostenanträge CaMeTa 

 Planung, Organisation und Durchführung der  Erstiwoche 
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Termine 

 StuPa-Sitzung: 05.09. 

 Sitzung der Chefredakteur*innen: 05.10 

 Mediencafe 14.10. 
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TOP 6 Termin für die studentische Vollversammlung im SoSe 2024 
 

Antragsteller*innen: Bennet Buchholz 

Das Studierendenparlament möge beschließen: 

Die Vollversammlung der Studierendenschaft im Sommersemester 2024 findet am 18. Juni 2024 statt.  

 

Begründung: 

Das Studierendenparlament muss gemäß § 34 Abs. 3 mindestens ein Mal pro Semester eine 

Vollversammlung einberufen. Um der Universität und insbesondere den Dozierenden eine verlässliche 

Semesterplanung zu ermöglichen, sollte der Termin möglichst früh feststehen. 
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TOP 7 Verfahrensvorschlag – Studentisches Prorektorat in der 33. Legislatur 

Antragsteller*innen: Hennis Herbst,  Bennet Buchholz 

Das Studierendenparlament möge beschließen: 

Das Studierendenparlament beschließt diesen Verfahrensvorgang und beauftragt den AStA, die 

Ausschreibung für das studentische Prorektorat über den AStA-Newsletter an alle Studierenden zu 

verteilen. Die Bewerber*innen melden ihr Interesse dem Präsidium des Stupas, welches die 

Bewerber*innen zur nachfolgenden Stupa-Sitzung einlädt. 

Im Rahmen der Stupa-Sitzung können sich die Bewerber*innen jeweils kurz (ca. 5 min) vorstellen. Die 

Teilnehmenden der Sitzung erhalten die Möglichkeit, Fragen zu stellen. Insbesondere die studentischen 

Senator*innen sind zu diesem Tagesordnungspunkt einzuladen. 

Nachdem sich alle Bewerber*innen vorgestellt haben, beschließt das Stupa im Einzelnen über die 

Empfehlung der Bewerber*innen. Eine Empfehlung beschließt das Stupa mit einfacher Mehrheit in offener 

Abstimmung. Das Stupa kann auch mehrere Bewerber*innen empfehlen. 

Die Empfehlung oder die Empfehlungen werden den studentischen Senator*innen mit der Bitte 

kommuniziert, diese Personen im Senat aufzustellen. 

Die Empfehlung oder die Empfehlungen des Stupa sollen den studentischen Senator*innen als 

Hilfestellung bei der Kandidat*innenfindung dienen und den Willen der Studierendenschaft berücksichtigen. 

Zeitplan  : 

24.10.2023 – Beschluss des Stupa über das vorgeschlagene Verfahren und Ausschreibung des 

studentischen Prorektorats 

05.12.2023 – Vorstellung der Bewerber*innen und Beschluss über Empfehlungen im Stupa 

01/2023 – Wahlgang im akademischen Senat 

 

Begründung: 

Im März endet die Amtsperiode des studentischen Prorektorats. Der Senat plant eine Neuwahl der 

Prorektor*innen in der Januar-Sitzung. Bis dahin sollte auch die Studierendenschaft Kandidat*innen für das 

studentische Prorektorat auf den Weg gebracht haben. Der Vorschlag orientiert sich an dem Verfahren von 

2022. 

Der Zeitplan der Ausschreibung ist dieses Jahr großzügiger geplant als im letzten, um die Fehler des 

letzten Jahres zu verhindern, mehr Zeit für Werbung und Bekanntmachung zu haben und den 

Studierenden mehr Zeit zur Entscheidungsfindung zu geben.  
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TOP 8 Antrag: Wir kommen, um zu bleiben! – Einrichtung einer AG Studentisches Wohnen 

Antragsteller*innen: Christoph Berner, Melina Shafaei, Felix Willer, Jada Ladu, Bjarne Brakensiek 

Das Studierendenparlament möge beschließen: 

Das Studierendenparlament richtet auf der Grundlage von § 10 der Satzung der Studierendenschaft der 

Universität Greifswald eine nichtständige Arbeitsgemeinschaft mit dem Titel „AG Studentisches Wohnen“ 

ein. Die AG setzt sich zusammen aus 3 Mitgliedern, die durch das Studierendenparlament zu wählen sind, 

einem Mitglied, welches durch die FSK zu wählen ist, dem*der AStA-Referent*in für Soziales & 

Gleichstellung und dem*der AStA Referent*in für Öffentlichkeitsarbeit. Die Mitglieder der AG sollen auf der 

kommenden StuPa-Sitzung, am 24.10.23, gewählt werden. 

 

Begründung:  

Der Wohnungsmarkt und vor allem der studentische Wohnungsmarkt in Greifswald wird von 

Wintersemester zu Wintersemester angespannter. Die Notwohnraumbörse des AStAs reicht nicht aus, um 

den fehlenden Wohnraum auszugleichen. Deshalb braucht es einen Raum, indem sich Interessierte 

Studierende austauschen und gemeinsam Lösungen erarbeiten können. Aufgabe der AG soll es sein, sich 

einen Überblick über die aktuelle Lage des studentischen Wohnungsmarktes zu beschaffen und darauf 

aufbauend Lösungen zu erarbeiten sowie Aktionen planen, die auf die aktuelle Situation aufmerksam 

machen sollen.  
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TOP 9 Antrag: Aufhebung Beschluss Nr. 2022-32/91 

Antragssteller*innen: Felix Willer, Marie Kamischke, Christoph Berner, Lukas Voigt 

  

 Das Studierendenparlament möge beschließen: 

  

Der Beschluss Nr. 2022-32/91 wird aufgehoben und die bisherige Arbeit und Planungen der damit 

verbundenen AG-Aktkalender werden eingestellt. 

  

 Das Studierendenparlament spricht sich für die Einsetzung einer neuen AG aus, die sich mit dem 

anhaltenden Problem der zu geringen Ausfinanzierung von Wissenschaft und Forschung sowie Studium 

und Lehre beschäftigt. Das Studierendenparlament begrüßt Initiativen, die Protest kreativ deutlich machen. 

Auf das Mittel eines Aktkalenders soll hierbei verzichtet werden. 

  

 Begründung: 

 erfolgt mündlich 

 


